

## Coloquio “Libertad religiosa en Colombia. Del principio al ejercicio”

El jueves 29 de marzo de 2012 en el Ágora de la Facultad de Ciencias Humanas, Universidad Industrial de Santander, se llevó a cabo este coloquio con el fin de reflexionar sobre el ejercicio de la libertad religiosa en Colombia, 21 años después de su consagración como norma constitucional. El evento fue organizado en conjunto por las escuelas de Historia y Derecho de la UIS y del Grupo de Investigación “Sagrado y Profano” adscrito al Instituto Colombiano para el Estudio de las Religiones - ICER- y la UIS. Como coordinadores del evento estuvieron los profesores William Elvis Plata y Javier Alejandro Acevedo y se contó con invitados nacionales, entre los cuales estaban investigadores reconocidos en el área de estudios del hecho religioso en Colombia y miembros de grupos religiosos.

La primera parte del panel se dedicó al análisis de la libertad religiosa desde un punto de vista histórico- jurídico y teológico. Tras una introducción del historiador William Elvis Plata, el abogado Jorge Munévar, miembro del ICER y ex asesor de la Asamblea Nacional Constituyente hizo una síntesis histórica del proceso previo a la declaratoria de libertad religiosa y los pormenores del proceso de discusión y redacción de esta norma. La politóloga e historiadora María Teresa Cifuentes, presidenta del ICER, compartió sus reflexiones sobre una investigación realizada en torno al ejercicio de la libertad religiosa en el sistema escolar colombiano. La teóloga Isabel Corpas de Posada, miembro del ICER, disertó sobre la visión sobre libertad religiosa ha tenido la Iglesia Católica a lo largo de la historia y en el presente y de su puesta en práctica en el contexto educativo colombiano.

En la segunda parte del panel, algunos miembros de iglesias y grupos religiosos contaron algunas experiencias en torno al ejercicio de la libertad religiosa en los últimos años. Así, el teólogo y educador musulmán Pedro Delgado, compartió con el público las vivencias de las comunidades musulmanas al respecto, especialmente de la establecida en Maicao, Guajira, y de algunos conflictos culturales presentados en este sentido. El pastor Luis Enrique Cerón, de la Iglesia Casa sobre la Roca, manifestó su positiva impresión sobre el clima que en materia religiosa se respira en los últimos 20 años para los grupos protestantes y evangélicos; finalmente el gurú Maharajá Bhagavat, de los Hare Krisna expuso sobre cómo su grupo concibe lo religioso, la práctica religiosa y a las demás religiones.

El evento se caracterizó además por una nutrida participación, especialmente de estudiantes, que manifestaron, con sus numerosas preguntas y gran interés por los temas expuestos, que lo religioso sigue siendo un tema de constante actualidad, que toca fibras profundas en las personas.

El Coloquio *Libertad Religiosa en Colombia. Del principio al ejercicio*, aunque el primero que sobre este tema se realizaba en la UIS, puede ser considerado como un paso más en el proceso de reflexión sobre la libertad, la diversidad y el ejercicio del pluralismo que se ha venido dando en Colombia en las últimas décadas.